



# Pacem in terris

Un proverbio africano dice que cuando dos elefantes se pelean, la que sale perdiendo es la hierba. Lo mismo ocurre, cada día, en los conflictos de todo el mundo: cuando dos o más facciones se enfrentan, quien paga el precio más alto es la población civil. Y "cualquier guerra, cualquier enfrentamiento armado, termina en derrota para todos", nos recuerda el Papa Francisco en el mensaje que acompaña a su intención de oración del mes de abril.

No es casual lo que ha llevado al Santo Padre a rezar este mes "por una cultura de la no violencia". No sólo porque -con las guerras en curso en diversas partes del mundo- es un tema que nos llama a todos, aquí y ahora, a la conversión del corazón; sino también por un aniversario histórico: el 11 de abril de 2023, se cumplirán exactamente **60 años de la publicación de la Pacem in Terris**, la carta encíclica de San Juan XIII "sobre la paz entre todos los pueblos".

La guerra es una locura, "está más allá de la razón", se leía en las páginas de la encíclica, y esa frase de hace sesenta años -retomada por Francisco- está más vigente que nunca. Como lo está, además, toda la Pacem in Terris. Incluso en los casos de legítima defensa, reitera Francisco, "el objetivo debe ser la paz". Y "la paz duradera sólo puede ser una paz sin armas". De ahí su llamamiento, que repite dos veces, a construir "una cultura de paz", haciendo de la no violencia "una guía de nuestras acciones". Y una oración, a la que pide que nos unamos a lo largo de este mes, "por una mayor difusión de la cultura de la no violencia, que pasa por un uso cada vez menor a las armas, tanto por parte de los Estados como de los ciudadanos".

Andrea Sarubbi,  
Coordinador de El Video del Papa